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Fürth, den 07.07.2020 

 
Sehr geehrter Herr Oberbürgermeister, 
 
die SPD-Stadtratsfraktion stellt folgenden Antrag: 
 
1. Die Stadt Fürth unterstützt die Einführung eines 365-€-Tickets ab dem Jahr 2023 

für den Großraum um die Städteachse Fürth/Nürnberg/Erlangen/Schwabach 
unter der Voraussetzung, dass die dadurch entstehenden Kosten mindestens zu 
2/3 durch Freistaat und/oder Bund getragen werden. Diese Förderung muss 
außerdem indexiert sein, um die dauerhafte Finanzierbarkeit sicherzustellen.  

2. Der Oberbürgermeister und die Verwaltung werden beauftragt, im Geiste der 
langjährigen erfolgreichen Partnerschaft im VGN Gespräche mit den 
unmittelbaren Nachbarkommunen (Nürnberg, Erlangen, Schwabach, Landkreise 
Fürth, Nürnberg, Erlangen-Höchstadt) sowie den übrigen Mitgliedskommunen des 
VGN aufzunehmen mit dem Ziel, die Einführung des 365-€-Tickets 
voranzutreiben. Die Verwaltung wird beauftragt, in Fürth die entsprechenden 
Voraussetzungen für die Einführung zu schaffen.  

3. Die Verwaltung wird beauftragt, sich gemeinsam und in Abstimmung mit den VGN-
Partnerkommunen mit Nachdruck um die Einführung einer 365-€-Modellregion mit 
entsprechender finanzieller Förderung nach dem Klimapaket der Bundesregierung 
zu bewerben. 

4. Der Oberbürgermeister wird aufgefordert, sich bei der Staatsregierung für eine 
schnelle Umsetzung des versprochenen „zweiten Schrittes“ zur Einführung von 
365-€-Tickets in Bayern und damit einer entsprechenden Kostenübernahme (von 
mindestens 2/3 der entstehenden Kosten) ab 2023 einzusetzen.  

5. Beim „Fürther Sozialticket“ (26-€-Ticket der Tarifstufe B mit Ausschlusszeit) 
werden für Fürth-Pass-Besitzer/innen ab 2021 sechs Monatsraten zurückerstattet. 
Damit wird ein Preis von monatlich 13 € erreicht.  
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Begründung:  
 
Ein leistungsfähiger, attraktiver und bezahlbarer öffentlicher Personennahverkehr ist 
eines der zentralen Mittel für mehr Lebensqualität durch die Eröffnung neuer 
Freiräume in dicht besiedelten Stadtgebieten, sauberere Luft, weniger Lärm, mehr 
Umwelt- und Klimaschutz und inklusive Mobilität für alle. Die SPD-Fraktion will die 
Verkehrswende in Fürth weiter vorantreiben. Ein Baustein dafür ist die 
Preisgestaltung des ÖPNV.  
 
20 Jahre nach der Verabschiedung der Atzelsberger Beschlüsse hat der Nürnberger 
Stadtrat nun eine Debatte um eine tiefgreifende Veränderung des bisherigen 
Preissystems angestoßen. Die nicht abgestimmte Entscheidung aus Nürnberg hat 
leider viel Vertrauen zerstört. Eine Debatte, die die fundamentalen Grundlagen des 
Verkehrsverbunds betrifft, muss sorgfältig und abgewogen geführt werden, wenn wir 
den gemeinsamen ÖPNV in der Region erhalten wollen. Wir begrüßen ausdrücklich 
den Beschluss des VGN, die Preise zunächst bis 30. Juni 2021 stabil zu halten und 
streben auch darüber hinaus Preisstabilität an. Darüber kann aber angesichts der 
möglichen Kosten seriös erst in den kommenden Monaten auf der Basis verlässlicher 
Zahlen und in Abstimmung mit den VGN-Partnerkommunen entschieden werden. 
 
Der ÖPNV muss auch gerade vor dem Vertrauensverlust in der Corona-Krise gestärkt 
werden. Klar ist aber, dass die dauerhafte Finanzierung des ÖPNV bei gleichzeitiger 
Attraktivierung der Preise nur durch eine stark erhöhte Förderung durch Bund und 
Land möglich ist. Die Stadt Fürth kann dies allein nicht dauerhaft tragen.  
 
Besonders wichtig ist der SPD-Fraktion, dass der ÖPNV für alle bezahlbar bleibt. 
Daher soll das „Fürther Sozialticket“ der Tarifstufe B mit Ausschlusszeit für Fürth-
Pass-Besitzer/innen eine erhöhte Förderung erfahren: Die von der SPD-Fraktion 
angeregte und vom Stadtrat eingeführte Rückerstattung von drei Monatsraten für 
Fürth-Pass-Besitzer/innen wird auf sechs Monatsraten ausgedehnt. Durch diese 
Förderung wird umgerechnet ein Ticketpreis von 13€ monatlich erreicht.  
 
 
Mit freundlichen Grüßen 
 

 
 
Sepp Körbl     Maurice Schönleben  
Fraktionsvorsitzender  stellv. Fraktionsvorsitzender 
 


